



EN ANTOFAGASTA:

9590 00f

Consignas Políticas en Funerales de A. Sabella

- Fue oficiada misa en la Catedral, desde donde partió el cortejo hasta el Cementerio General de esa ciudad.

ANTOFAGASTA (Carlos Herrera Astorga).— Con masiva participación de miembros del Partido Comunista se efectuaron ayer los funerales del conocido escritor, poeta y periodista Andrés Sabella Gálvez, fallecido a la edad de 77 años en la madrugada del sábado en Iquique.

Luego de una misa oficiada en la Iglesia Catedral, y a la que asistió, por el Vicario General de la Arquidiócesis de Antofagasta, el padre Eloy Parra, y a la que concurrió, en nombre de la ciudad, la Alcaldesa Mónica Céspedes, fue trasladado el féretro del destacado hombre público. Una vez que apareció en las puertas del templo, un aplauso sostenido se hizo escuchar por parte de las numerosas delegaciones de instituciones a las cuales perteneció y del público que, en gran cantidad, se hizo presente para despedir los restos.

Acallados estos aplausos, se escucharon las primeras consignas de los militantes del PC, a los cuales pertenecía Sabella, y el característico batir de manos de las juventudes marxistas.

Iniciado el trayecto, que comprendió las calles San Martín, donde se ubica el templo; Sucre, Washington y Prat, bordeando la plaza Colón, Plaza de Armas de la ciudad, los manifestantes, cada cierto tiempo, lanzaban sus consignas. Luego, frente a la Intendencia, ubicada en calle Prat, nuevamente se escucharon las consignas y así, sucesivamente, a lo largo de todo el trayecto de 18 cuadras que separan la Catedral del Cementerio General, en un recorrido que comprendió calle Prat hasta 14 de Febrero, para desembocar en la puerta principal del camposanto, donde fueron depositados los restos en el mausoleo familiar.

A la entrada del Cementerio, la Municipalidad levantó un podium con amplificación donde hicieron uso de la palabra representantes de las diversas instituciones a las cuales pertenecía Sabella.

Los primeros en rendir su homenaje al vate nortino fueron los integrantes de la Hermandad de la Costa, quienes, con pitos de atención del Contramaestre y campanadas de repique del Condestable, realizaron su ceremonia tradicional.

Colegio de Periodistas, Jorge Andrés Richard, quien, en parte de su intervención, señaló: "Hay hombres que no mueren jamás; así lo demostraron las calles de Antofagasta. Cuántas veces te quisieron matar y tu seguías vigente; quisieron matar tus ideas y jamás lo lograron; quisieron matar tu talento en las aulas universitarias y tampoco pudieron".

A continuación, despidieron los restos del "maestro", Juan Bruce, presidente de la Sociedad de Escritores de Chile; Ibar Méndez, dirigente del Rotary Club; Carlos Meléndez, presidente de la Sociedad Bolivariana; Radil Garfias, por la comunidad del Colegio San Luis, del cual Andrés Sabella era ex alumno; Sergio Rojas, secretario del Club de la Unión; Floreal Recabarren; Lucy Casali, por la comunidad del Liceo de Niñas, del cual fue profesor; Oscar González, de la Central Unitaria de Trabajadores; Andrés Lang, del Colegio de Profesores; Bernardo Julio, Presidente del Partido Radical y candidato a diputado; Luis Hernán Pavez, presidente de la Comisión Regional de los Derechos Humanos; Gerardo Claps Gallo, por los exonerados de la Universidad del Norte, entre los cuales se encontraba Sabella y en la cual había sido nombrado Doctor Honoris Causa, y, finalmente, Fanny Pollardio, dirigente del Partido Comunista, quien habló 20 minutos, pese a que los organizadores habían limitado las intervenciones a un máximo de 3 minutos por organismo. La candidata a senadora improvisó un discurso político, agregando que era la portavoz del Comité Central del Partido Comunista: "Andrés Sabella colaboró permanentemente con la edición clandestina del diario «El Siglo», mostrando así su indescriptible compromiso con la cultura popular. Su conciencia democrática le impidió que recibiera el Premio Nacional de Literatura, del cual sin duda era indiscutido merecedor. Luchó por las causas progresistas al lado de los grandes, como Neruda, como Castro, como Coloane. Le faltaron sólo 100 días para inaugurar el nuevo tiempo, en el que sin duda su obra florecerá en cada rincón de nuestro pueblo".

La ceremonia duró más de una hora, el resto de la cual fue una consulta

Consignas políticas en funerales de A. Sabella [artículo]

Carlos Herrera Astorga.

Libros y documentos

AUTORÍA

Herrera Astorga, Carlos

FECHA DE PUBLICACIÓN

1989

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Consignas políticas en funerales de A. Sabella [artículo] Carlos Herrera Astorga.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)